

Comisión Técnica Cafetalera a Guatemala y El Salvador

NO RESTRINGIRAN SUS CREDITOS LAS CASAS CONSIGNATARIAS

INFORMES QUE SE RECIBEN DE NUEVA YORK EXPLICAN QUE LOS CONSIGNATARIOS DE CAFE DE COSTA RICA NO HARAN RESTRICCIONES DE NINGUNA ESPECIE

También se agrega a la referida comunicación que se procederá a ampliar más bien los créditos

Informes que nos fueron suministrados esta mañana, dicen que las casas consignatarias de café de Costa Rica en Nueva York han anunciado que no procederán a restringir sus créditos como en algunos órganos de la prensa y son calculados fines, se ha venido informando.

La noticia no solo es buena sino que se adiciona con la de que más bien se ampliarán esos créditos para la exportación de cafés costarricenses a Europa.

Tal la importante noticia recibida esta mañana.



ING. HUGO CARVAJAL

La comisión va integrada por el señor subsecretario de Estado en los despachos de agricultura e industrias Ing. don Hugo Carvajal Castro, Ing. don Edgar Ortiz e Ing. don Edwin Padilla

ESTA COMISION VA A ESOS PAISES A HACER ESTUDIOS SOBRE EL PROCESO DE CULTIVOS DE CAFE BORBON PARA TRATAR DE IMPLANTAR ESOS SISTEMAS EN C. RICA

Una comisión técnica de expertos caticultores partirá en breve rumbo a El Salvador y Guatemala, según informes que lograron esta mañana nuestros redactores. Trátase de un grupo integrado por los señores ingenieros don Hugo Carvajal Castro, sub-secretario de Estado en los Despachos de Agricultura e Industrias, don

Edwin Padilla y don Edgar Ortiz.

La referida comisión procederá a estudiar en esas repúblicas los métodos de cultivo de café Borbón, que se quiere introducir, con muy buen tino en nuestro país, como una manera de aumentar la producción de café sin necesidad de aumentar el

(PASA a la pág. SIETE)

TIRIOS Y TROYANOS TENDRAN QUE RECONOCER que Teodoro Picado es uno de los constructores de nuestra verdadera democracia

Cuando pasen los años, cuando el pueblo de Costa Rica sea de verdad una familia enlazada por la justicia, cuando todas las clases sociales de nuestro país estén disfrutando de la sombra bienhechora de las instituciones que hemos plantado en estos últimos años, a pesar de las tempestades de odio y de infamia que han desencadenado los reyes, la obra positiva de Teodoro Picado será reconocida como obra de revolución y de democracia



DIP. MORA VALVERDE

DIRAN QUE EL PRESIDENTE PICADO SUPO RESPETABLE A LA CLASE TRABAJADORA LOS DERECHOS CONQUISTADOS; DIRAN QUE SUPO ENFRENTARSE A LOS GRANDES INTERESES CREADOS Y QUE, SIN TEMOR A LAS AMENAZAS ESTABLECIO EL IMPUESTO SOBRE LA RENTA

Dirán que propició la promulgación de un código electoral que será ya base de un sufragio limpio y que tiene las proporciones de una revolución política

TEXTO DEL DISCURSO QUE PRONUNCIO EL LIC. DON MANUEL MORA VALVERDE EN LA INAUGURACION DE LA RADIOEMISORA "ECOS DEL 56" (1175 Kcs.), CELEBRADA AYER 25 DE DICIEMBRE EN ESTA CAPITAL

Ayer, 25 de diciembre, Navidad de 1947, se celebró en esta capital el acto de inaugurar solemnemente la radioemisora "Ecos del 56", (1175 kilociclos) con asistencia de gran cantidad de público y de distinguidas personalidades de

nuestra política y de nuestros círculos sociales. Pronunciaron discursos el Lic. don José Albertazzi Avendaño, la escritora Carmen Lyra, el Lic. don Fernando Chaves Molina, don Luciano Ferrero, gerente de la radioemisora y el

Lic. don Manuel Mora Valverde, cuyo discurso reproducimos a continuación:

Señores: La inauguración de esta excelente radiotransmisora es un paso

(PASA a la pág. DOS)



PRESIDENTE PICADO

ROBO DE GIROS EN LA INSPECCION DE ESCUELAS DE CARTAGO.-

TRASCENDENTAL CARACTER TENDRA LA REUNION DE COMERCIANTES ESTA TARDE

Centenares de pequeños comerciantes se reunirán en la cámara de Comercio para conocer de la última ley promulgada que congela los fondos de exportación

La ley es inconveniente desde cualquier ángulo que se la mire y solo viene a favorecer los intereses de algunos millonarios importadores

Un verdadero monopolio se crea con esa ley en favor de unos pocos, por más que diga el señor Coronas Guardia que ha sido promulgada de acuerdo con lo indicado por el consejo del fondo monetario internacional

Los hombres que tenemos que luchar a brazo partido siquiera para conseguir unos pesos con que importar los artículos que vendemos, no lo podremos hacer porque la congelación de colonos es enorme

Uno de los debates más importantes de los últimos meses se producirá esta tarde, cuando miembros de la Cámara de Comercio y de la Asociación Sindical de Comerciantes Importadores se reúnan, a las 4 de la tarde, para conocer de la ley recientemente promulgada referen

te a congelación de fondos, colonos, para la importación en escalas que oscilan entre el 30 y el 60 por ciento del valor de las importaciones que se desean hacer. Esta oposición fué tan ana, según se había el sub-gerente general del Banco Nacio al señor

(PASA a la página TRES)

SE SINDICA COMO COMPROMETIDA EN ESE HECHO DELICTUOSO A UNA SEÑORITA QUE IRREGULARMENTE SIRVE PUESTO DE AUXILIAR EN ESA INSPECCION, CON CARGO A UNA PARTIDA DE PRESUPUESTO DISTINTA

Los giros de un sacerdote que da lecciones de religión en Juan Vías y otros lugares, desaparecieron, siendo cambiados en una droguería

Con las reservas del caso, pero simplemente por el afán de informar de cuanto ocurre, consignamos la siguiente información que nos fué suministrada esta mañana por nuestro corresponsal en Cartago:

—Se ha descubierto un robo de giros en la inspección de escuelas de esta ciudad, apareciendo como comprometida una señorita que irregularmente sirve una posición como auxiliar en dicha inspección, pues su sueldo se paga de otra partida de presupuesto en extremo distinto al cargo que desempeña, el cual es plaza inexistente en el presupuesto.

Se informa que fueron cambiados varios giros que respondían

por el pago de lecciones dadas en Juan Vías y otros lugares, por un sacerdote y el escándalo que se ha armado en grande.

Contra la empleada en cuestión hay quejas de muchos maestros, ya que el comportamiento de es-

ta no es nada recomendable y trasladamos la queja ante quien corresponda, por el prestigio que debe reinar en el Magisterio, al cual no ha pertenecido la aludida empleada más que ocasionalmente, por meras complacencias.

—Corresponsal—

ULTIMA HORA

ANO V. NUMERO 2233

Director: GUILLERMO ARROYO MORALES

SAN JOSE, C. R., VIERNES 26 DE DICIEMBRE. 1947

SERVICIOS DE URGENCIA DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Para atender cualquier servicio de urgencia de Cañería y Cloacas, durante los días 29, 30 y 31 de este mes y 1º de enero próximo, llámese al

TELEFONO Nº 3485 de las 9 horas a las 12 horas.

San José, 24 de Diciembre de 1947.

Jaime Granados Chacón
Gobernador de la Provincia
(Ejecutivo Municipal)

PEROS Y TROYANOS...

(VIENE de la pag. UNO)

que da el pueblo de Costa Rica hacia la conquista de la Democracia.

Los vanguardistas sostenemos, apoyándonos en la vida real, que la democracia en un país como el nuestro puebla una satisfacción, un simple tema para elaborar discursos políticos y escribir literatura barria.

Es cierto que nuestra Constitución Política, prácticamente copiada de la Carta Magna que el pueblo de los Estados Unidos conquistó conjuntamente con su independencia, se inspira y fundamenta en los principios inmortales de la Democracia. Es cierto que allí están muy claramente consignadas la libertad de palabra, y la libertad de conciencia, y la libertad de reunión, y la libertad de escribir, y la libertad de elegir. Pero cierto es también, cuando apartamos nuestros ojos de ese importante documento y los volvemos hacia nuestras grandes masas populares, nos encontramos prácticamente con un inmenso rebaño de hombres, condenados a la miseria y a la ignorancia por obra de un régimen anticientífico e injusto. Y nos preguntamos: Qué libertad de pensamiento y de palabra y de elección puede poseer un pueblo que ni siquiera es dueño de la libertad de vivir, la cual debiera ser el principio y el fin, el alfa y el omega de la vida social? La democracia entonces, resulta patrimonio casi exclusivo de un grupo privilegiado, del grupo que está constituido por los dueños de la riqueza, por los terratenientes, por los grandes rentistas, por los grandes comerciantes; estos son los que tienen acceso a los colegios y a las universidades; estos son los que tienen acceso a las imprentas y a las estaciones de radio; estos son los que tienen acceso a los grandes salones que son indispensables para poder ejercer el derecho de reunión; y estos son los que tienen acceso al poder político, ya que las grandes campañas políticas no se pueden hacer sino con posibilidades de éxito, si no se dispone de millones de colones. La libertad de pensamiento requiere libertad económica. La libertad de prensa requiere la posesión de imprentas y de materiales de publicación. La libertad de reunión requiere puertas abiertas en los lugares donde es posible congregarse. La libertad de conciencia es hermana gemela de la libertad de pensamiento. La libertad de elegir reclama, además de cultura política, la liberación de la clase trabajadora del tutelaje político de la clase que es dueña del dinero y de los medios de producción.

Vistas así las cosas, hay que entender, que la democracia que fue la bandera política del régi-

men capitalista desde su gestación en las entrañas mismas de la Edad Media, está apenas en proceso de realización. Va siendo cierta, en la medida en que vaya adquiriendo contenido económico. Hasta el momento sólo es cierta para la clase adinerada, porque sólo esta clase puede hacerla, bien económica hablando. Pero en la medida en que el pueblo, especialmente la clase trabajadora y la clase media, logre resolver los problemas económicos de la democracia, ella irá siendo cierta también para él. El socialismo es el camino hacia la democracia, porque pretende, que las grandes libertades puedan ser disfrutadas por todos los hombres y no sólo por grupos privilegiados.

Lo que podríamos denominar la "teoría del contenido económico", que es teoría socialista, ha sido utilizada, por los adversarios de la legislación social costarricense con mala fe, porque han querido apoyarse en ella para sostener que esa legislación social es prematura. Ellos gritan hasta por los codos, que la legislación social será nula porque no tiene contenido económico, y lo sostienen con mucha falta de lógica, pues lo primero debe ser construir la vasija y lo segundo llenarla de agua.

Pero si penetramos con alguna hondura, en la teoría del contenido económico de la legislación social, deformada y adobada por ciertos políticos reaccionarios, conforme a sus gustos y conveniencias, fácilmente, constataremos, que quienes la sustentan, no tienen grandes naciones de la democracia y de sus proyecciones históricas. Cuando en Francia se proclamaron, los derechos del hombre, a nadie se le ocurrió decir que esa proclamación fuera prematura porque le faltaba contenido económico. Cuando en nuestro país fueron incorporados los derechos del hombre a nuestra vida constitucional, en las condiciones indicadas, hace un momento, tampoco se hizo hincapié en la necesidad previa del contenido económico. Muy pronto se evidenció, que los derechos del hombre no fueron los derechos del hombre, sino, los derechos de la burguesía. Y claro, los políticos e ideólogos burgueses, o no entendían o no les convenía entender, que el resto de la sociedad también necesitaba disfrutar de esos derechos. Por eso, cuando nació la posibilidad de que las masas también comenzaran a penetrar en el paraíso terrenal de los privilegiados, se les ocurrió pensar en contenidos económicos, pero con un criterio históricamente negativo. La verdad, volviendo a nuestra legislación social, es ésta: que el Código de Trabajo, que la Ley de Parasitos, que los Seguros Sociales, son medios precarios

pero al fin medios, de darle contenido económico a los derechos del hombre, de ampliar a las grandes masas los derechos de que venían disfrutando con exclusividad los adinerados. Darle tierra al campesino que no la tiene y facilitarle crédito para que cultive la tierra, es ir hacia la democracia real. Darle salario bueno y techo decente al trabajador, es ir hacia la democracia real. Darle garantías jurídicas al asalariado, para que esté en condiciones de defender sus derechos frente a los millones del patrón, es ir hacia la democracia real. Darle clínica y medio salario al trabajador que se enferma y darle pensión de vejez y de invalidez, es también ir hacia la democracia. No me explican entonces yo, de dónde pudieran sacar los enemigos de la legislación social, su teoría de que todas esas medidas no debían intentarse sin antes buscar el contenido económico. Pueda por ventura llegar alguien, que esas medidas son precisamente los canales creados para que la sustancia económica fluya hacia los toneles vacíos de la democracia política?

Es claro, que cuando el pueblo logra, además de transformaciones sociales como las que quedan esbozadas, entrar en posesión de instrumentos efectivos de libertad, también debe entenderse que el pueblo perfecciona su democracia. Cuando la clase trabajadora construye sus salones de reunión, cuando logra adquirir imprentas o estaciones de radio, sus tutelajes de terratenientes, y usuarios, en la clase trabajadora construye la democracia.

Por eso decía, que la inauguración de esta planta y de estos micrófonos son un paso más de nuestro país hacia la democracia costarricense. Estos micrófonos podrán recoger siempre, sin vacilaciones y sin deslealtad, los anhelos más hondos del pueblo, sus dolores, sus alegrías, sus voces de protesta, sus gritos contra el crimen, sus consignas de lucha, sus cánticos de victoria.

Estos micrófonos, son micrófonos de libertad. Son ventanas que se abren en el éter hacia la sociedad del porvenir.

Y es mi criterio, que se ha hecho bien en dedicar esta primera transmisión, a Teodoro Picado, nuestro Presidente de la República.

El Gobierno de Teodoro Picado puede haber adolecido de muchos defectos que nosotros los vanguardistas hemos reconocido y denunciado. Pero cuando todos esos errores se disipan en el tiempo, como se disipan las nubes que oscurecen el cielo en los días de verano, quedará expuesta ante la consideración de las generaciones futuras, la obra positiva de Teodoro Picado, que es obra de revolución y de democracia.

ALZORADO

Continuación de la Enciclopedia Berum Novarum y parte donde se habla todavía del socialismo.

I V

ES SUBVERSIVO.—Y aparte de esta injusticia, salta a la vista cual sería en todas partes el trastorno y perturbación que habría de seguirse después la más dura y odiosa de las esclavitudes. Dariusse curso libre a los odios, murmuraciones y discordias; sustrayendo al ingenio y diligencia de cada cual todo estímulo, secaríanse fatalmente las fuentes mismas de la riqueza y prosperidad; y aquella igualdad que en su pensamiento se forjaron no vendría a ser en realidad otra cosa, que un estado, tan misérrimo como inabole, de todos no ricos en miseria, sino de todos pobres. De todo lo cual se deduce que aquel principio de los socialistas, que la propiedad tiene que ser común, debe repudiarse decididamente, puesto que daña y perjudica a aquellos mismos a quienes pretende ayudar; está en pugna con los derechos naturales del individuo, falsa y deforma las atribuciones del Estado y perturba la pública tranquilidad. Quede, pues, incontrovertible y fijo que, al buscar la fórmula de salvación a las necesidades del pueblo, sea que antes que nada y como fundamento de todo debe salvarse la vida de ser esto; que debe guardarse íntima e intacta la propiedad privada. Esto supuesto, vamos a aclarar y, exponer a donde hay que ir en busca del remedio apetecido.

SOLUCION PROPUESTA POR LA IGLESIA.—Resueltamente, y en ejercicio de nuestros derechos, queremos a tratar y resolver esta materia. Porque es tal esta cuestión, que si se le da un curso, esta materia, que es la custodia de la Religión y la administración de la Iglesia nos incumbe principalmente a Nos, podría juzgarse con toda razón que faltábamos a nuestro deber si estudiáramos la cuestión y no salíamos. Verdad es que tan grave cuestión demanda y exige la cooperación y el esfuerzo de todos; de los principios y cauces del Estado, de los amos y ricos, y hasta de los mismos obreros, de cuya suerte se trata; pero afirmamos, con toda certeza, que serían vanos e inútiles cuantos esfuerzos hicieren los hombres, si desentendásemos y dejaran de lado en esta cuestión a la Iglesia Católica.

Porque es la Iglesia quien extrae del Evangelio tales enseñanzas, que bastan por sí, o a dirimir totalmente esta contienda, o a quitarle, por lo menos, su mayor aspereza y hacerla más suave; Ella es la que se esfuerza y desvive, no sólo por instruir la inteligencia con sus doctrinas, sino por regir y orientar con sus preceptos la vida y las costumbres de todos; Ella, la que, con múltiples y utilísimas instituciones, promueve el mejoramiento de la condición de los proletarios; Ella, la que quiere y pide que se sigan los pensamientos y los esfuerzos de las diversas clases sociales para dar al mejor remedio posible a las necesidades de los obreros; y para conseguirlo estima que deben entrar en juego y ponerse en acción, si bien con moderación y medida, las mismas leyes y la autoridad del Estado.

DESIGUALDAD DE LOS HOMBRES.—Quede ante todo como principio y base para la solución señalada, que no hay más remedio que atenderse a la humana condición, que no todos sean iguales, los de arriba y los de abajo. Pretendiendo, en verdad, los socialistas; pero es inútil y vano su empeño, como contraría que es tal pretensión a la naturaleza misma de las cosas. Pues la misma Naturaleza ha puesto en los hombres muchísimas y grandísimas desigualdades, no son iguales los talentos, de todos, ni igual la inteligencia, la salud, las fuerzas y el vigor, la desigualdad de todo esto, siguese con espontaneidad la desigualdad de fortuna. La cual es ciertamente provechosa, por lo demás, a la utilidad misma, tanto de los particulares, como de la colectividad; pues la vida común necesita para su desarrollo facultades diversas y diversos oficios, y lo que mueve principalmente a los hombres a grandísimas actividades, es precisamente la diversidad de fortuna entre unos y otros.

Y por lo que al trabajo corporal se refiere, ni aun en el "estado de inocencia" había de estar el hombre enteramente ocioso; pero le que habría de buscar entonces libremente la voluntad, para esparcimiento del ánimo, eso mismo tuvo que hacer después, por necesidad y con fatiga, en expiación del pecado. Maldita sea la tierra en tu trabajo; comerás con afán de ella todos los días de tu vida.

Y de la misma manera, no podrán suprimirse de este mundo las demás penalidades; porque los males que siguieron al pecado, son ásperos y duros y deben acompañar al hombre hasta el final de su vida.

Que, padecer y sufrir es la suerte del hombre; y por más que podrá arriar de la vida humana males molestos, los que aseguran poder hacerlo, los que prometen al desgraciado pueblo una vida exenta de todo dolor y fatiga, en regalada holganza e incansables placeres, lo inducen a engaño con fraudes que traerán algún día mayores males que los que al presente sufrimos. Mejor es mirar las cosas humanas como son realmente y buscar por otra parte el remedio a estas incomodidades.

Hay en la cuestión que estudiamos un mal capital, y es el dar por supuesto el que unas clases hayan de ser necesariamente y por su misma naturaleza enemigas de otras, cual si la naturaleza hubiera hecho a los ricos y a los proletarios para pelear los unos contra los otros en guerra perpetua. Y esto es tan opuesto a la verdad y a la razón, que por el contrario es de todo punto evidente que como en el cuerpo armonizan miembros entre sí diversos y de esta correlación recíproca resulta el bienestar de todo el organismo, así, en la sociedad civil, ha ordenado la naturaleza que aquellas dos clases armonicen entre sí y se adapten la una a la otra en equilibrada concordia. Necesita la una de la otra enteramente, y que, sin trabajo, no puede haber capital, ni tampoco sin capital, el trabajo.

LA CONCORDIA CREA EN LAS COSAS HERMOSURA Y ORDEN; mientras que por el contrario, de una perpetua contienda no puede menos de resultar la confusión y el desorden, junto con una ferocidad salvaje. (Continuara)

FULANO MYRA

Las nuevas generaciones dirán que el Presidente Teodoro Picado supo respetar a la clase trabajadora los derechos conquistados. Dirán, que su zupon enfrentarse a los grandes intereses creados y que sin temor a las amenazas estableció el Impuesto sobre la Renta. Dirán que tuvo visión suficiente para entender, que nuestro país debía entrar por nuevos sen deros electorales y que así fue como propició la promulgación de un Código Electoral moderno que será la base de un sufragio limpio. El Código Electoral que se ha dado bajo esta Administración. (Pasa a la Página CUATRO)

TERRORISMO EN ESCAZU

En la madrugada de ayer una poderosa bomba de dinamita hizo explosión en la Jefatura política del cantón

LA MAQUINA INFERNAL AL HACER EXPLOSION DESTROZO DOS DE LOS CALABOZOS, YA QUE FUE COLOCADA EN LA PARTE POSTERIOR DEL EDIFICIO. AFORTUNADAMENTE NO HUBO DESGRACIAS QUE LAMENTAR, PERO EL HECHO HA PUESTO EN EL MAYOR MOVIMIENTO A TODA LA POBLACION DEL LUGAR

Este es el atentado NUMERO 39 que en menos de un año se ha cometido en nuestro país, como consecuencia de los cuales ha habido un muerto y han resultado numerosas personas heridas

En la madrugada de ayer una poderosa bomba de dinamita hizo explosión en el edificio que ocupa

ORO EN LA CUESTA

Vecinos de aquel pueblo fronterizo han hecho este sensacional descubrimiento que ha despertado una enorme conmoción en el lugar

AFLUENCIA DE VECINOS DE LA ZONA DEL PACIFICO A AQUEL LUGAR SE ESTA REALIZANDO EN GRAN ESCALA EN BUSCA DE ORO

Se considera que la riqueza de estos lavaderos es aún más grande que la de los que se encuentran en Playa Madrida

En fuentes de nuestro enterado crédito hemos sido informados que en la población fronteriza de La Cuesta, han sido descubiertos riquísimos lavaderos de oro.

Este sensacional descubrimiento ha sido hecho por vecinos de aquel lugar y ha despertado la codicia de casi todos los habitantes de la zona bananera del Pacífico, por lo que enormes multitudes afluyen, diariamente, valiéndose de todos los medios de transporte disponibles, hacia La Cuesta.

la Jefatura Política de Escazú, siendo destruidos dos calabozos del edificio.

La máquina infernal, según los informes que hemos logrado obtener, fue colocada en la parte posterior del edificio, cerca de donde están los calabozos cuando el edificio se encontraba completamente vacío de gente.

Afortunadamente no hubo desgracias personales que lamentar, pero este hecho ha despertado

ASESINADO EL MINISTRO DE ITALIA EN SUECIA

ESTOCOLMO, 26.—(UP)—En relación con la muerte del ministro de Italia, en Suecia, Bellardo Ricci a raíz de haber sido agredido ayer por un ciudadano italiano loco armado de unas tijeras, se informa que el agresor Giuseppe Capocci ha estado aislado "intermitentemente en un manicomio que se halla en las afueras de Estocolmo. Al decir de las autoridades del manicomio Capocci se hallaba en uno de sus períodos de lucidez por lo que se le permitió visitar a su familia el día de Navidad. Se le ordenó, sin embargo, que regresara por la noche, orden que el loco no obedeció. Capocci se sentía intranquilo en su casa y desoyendo los ruegos de su esposa, salió a la calle. Su esposa lo siguió por alguna distancia. Otras informaciones revelan que al personarse en la legación italiana, en la cual se festejaba el día de la Navidad, el ministro Ricci se negó, en un principio, a recibirlo; empero, después reconsideró su decisión disponiéndose a recibirlo.

Se nos ha informado, asimismo, que la riqueza de estos lavaderos es mucho superior a la de los ya famosos de Playa Madrida, pues se ha dado el caso de encontrarse una pepita de oro puro que pesa una onza.

gran alarma en la vecina población de Escazú, ya que es el atentado terrorista número 39 que en menos de un año se ha cometido en nuestro país, y como consecuencia de los cuales ha resultado un hombre muerto y numerosas personas heridas.

Hasta el momento no hemos recibido informes completos del asunto, pero se nos ha dicho que aun no ha sido posible detener al culpable de tal hecho.

FIESTA DE GRADUADOS

Con ocasión de la graduación de las bellas señoritas Elizabeth Salas Badilla, Sara Aymerich Fernández y el caballero don Alejandro Vargas Solera la Asociación Juventud Cultural ley ofreció una fiesta en sus salones, que constituyó otro gran triunfo para la cadena que ostenta actualmente ese prestigiado centro social.

Al adornar con la fotografía de la señorita Salas Badilla esta Sección Social la felicitamos cariñosamente en unión de sus compañeros y les desea muchos triunfos más.



Señorita Elizabeth Salas Badilla

TRASCENDENTAL.....

(VIENE de la pág. UNO)——

Coronas, tomando en cuenta las recomendaciones del Fondo Monetario Internacional. Pero es lo cierto que el comercio importador en general, ya que lo forman muchos comerciantes de recursos moderados, es una disposición ruinosa, que de hecho crea un nopolio en demérito de los intereses de la mayoría de los importadores y del comercio en general, pues son muy pocos los que pueden evolucionar con grandes cantidades de dinero, de manera que puedan dejarlos, sin que les

importe, congelarse en las arcas bancarias. "Los hombres que luchamos a brazo partido —nos dicen esta mañana varios comerciantes— siquiera para conseguir unos pesos con que importar los artículos que vendemos, no lo podremos seguir haciendo porque la congelación de colonias que la nueva ley supone es enorme y nos pone un tapón para importar. Desde luego, al bajar las importaciones, el fisco también sufrirá porque su recaudación a durar bajará extraordinariamente y es sabido que el primer renglón de ingresos del tesoro Público lo forman los derechos de importación."

ECOS DEL 56



FOTO TOMADA en la puerta de la radioemisora ECOS DEL 56 (1175 kilociclos), después de su transmisión inaugural. Aparecen en ella: el diputado don Manuel Mora V., jefe de Vanguardia Popular el diputado Lic. don José Albertazzi Avendaño, ex-Presidente del Congreso Constituyente; don Arnoldo Ferretto, primer candidato a diputado por San José; la escritora Carmen Lyra; el artista "Concho V. das"; el Lic. Chaves Molina y su señora esposa y otras distinguidas personalidades más.

Teléfono 5281. 1175 Kc. Teléfono 5281

AVISA que a partir del 2 de enero de 1948 iniciará sus programas culturales, musicales y de variedades, de carácter comercial, al servicio de Costa Rica y de sus altos intereses.

AL AGRADECER a los miles de personas que se sirvieron mostrarle su simpatía con motivo de su transmisión inaugural, celebrada ayer, Navidad de 1947, se pone a las órdenes de quienes quieran una radioemisora amena, culta y oída por el pueblo costarricense.

PONGA LA PERILLA DE SU RADIO
EN 1175 KILOCICLOS

FIESTA CULTURAL E INTERNACIONAL EL PROXIMO 4 DE ENERO

SERA CELEBRADO ESE DIA EL CENTENARIO DEL FUNDADOR DEL SISTEMA BRAILLE DE ESCRITURA PARA CIEGOS

Don Tomás Espinosa Hidalgo, el gran impulsor de la enseñanza para ciegos en Costa Rica, escribió un interesante artículo en referencia con esa próxima efemérides

Con motivo de celebrarse, casi en todo el mundo el Centenario del nacimiento del distinguido inventor ciego francés del Sistema didáctico de lectura y escritura, los ciegos de Costa Rica, como los del mundo entero les rendiremos un sencillo pero cálido homenaje en la parte que tomarán parte varios elementos de nuestra sociedad, como nuestro presidente del Comité pro ciegos, don Santiago Crespo, doña Teresa de Martínez, don Carlos Soto Monge Dor, Orlando Sotela, don Bolívar Alfaro, don Armando Suárez y otros distinguidos elementos que sería largo enumerar. En esta celebración nos prestarán su valioso contingente Radio Athenea y La Voz del Trópico y varios rotativos de esta capital, lo mismo que algunos elementos culturales. Y para ilustrar mejor a nuestros lectores, vamos a reproducir un pequeño bosquejo del notable inventor Ciego, francés Luis Braille.

Haga ricuras en queques y repostería fina

son los que se preparan con la exquisita y pura

MANTECA VEGETAL "VENCEDORA"

lo mejor para queques, pasteles y galletas.

Pídala en todas partes. Se envasa únicamente en envases pequeños cerrados en Fábrica con banda de garantía.



COMPANIA COSTARRICENSE DE ACEITES Y GRASAS, S. A.

LUIS BRAILLE Y SU OBRA

Este distinguido inventor nació el 4 de enero de 1809 en Coupvray, Provincia de Sena y Marne. A los tres años jugando con un cuchillo en el taller de su padre que era guarnicionero, se hirió con tan mala suerte, en un ojo, que la inflamación se contagió al otro y quedó ciego desde entonces. Entró a estudiar en la Institución de los jóvenes Ciegos y fue uno de los discípulos más adelantados. Llegó a ejercer el profesorado en el mismo Instituto, y pudo al fin escribir di versos "tratados de Aritmética e Historia. Era muy correcto en sus modales, estaba dotado de clarísima visión intelectual y descolgó entre sus compañeros por la firmeza de su carácter. No desperdiciaba ocasión para dar un buen consejo. Gustaba mucho del ajedrez y alcanzó gran renombre como organizador, cargo que desempeñó en varias partes con gran acierto. En 1825 siendo todavía alumno, concibió el plan de inventar un sistema de puntos en relieve, para facilitar la lectura la aritmética, la escritura, la ortografía y la música a los ciegos, pues antes se hacía por medio de los sistemas ideados por Valentin Hauy, que eran bastantes rudimentarios. El sistema Braille es tá basado en una clave de seis puntos con los cuales se puede hacer 63 combinaciones para representar los signos alfabéticos, las letras simples, las mayúsculas, las vocales acentuadas, los signos de puntuación, los guarismos, los signos algebraicos, combinaciones estenográficas y signos musicales. Este sistema lo ideó y lo llevó a cabo Luis Braille, trabajando intensamente y basándose en las combinaciones matemáticas sobre el alfabeto latino que le sirvió de base a Braille para el suyo. También inventó Braille la pizarra con clave de seis puntos para escribir con un punzón de derecha a izquierda las pala-

COSIDO A PUÑALADAS UN HOMBRE EN LA HOSTERIA LA NICA

CONTROL AUTOMATICO PARA LAS COMUNICACIONES DE LARGA DISTANCIA

LA COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ IMPORTARA LOS RELOJES ELECTRICOS CON TARJETAS PARA ESTE CONTROL

Varias de las empleadas del departamento de teléfonos están bien prácticas en el nuevo sistema de trabajo con las comunicaciones de larga distancia

Ampliando los detalles que hemos dado a conocer con relación al nuevo servicio de larga distancia, suministramos a nuestros estimables lectores los siguientes detalles:

La Compañía Nacional de Fuerza y Luz importará un equipo completo automático para controlar las llamadas de larga distancia, con su respectivo tarjetero para

establecer las diferencias sobre tarifa, entre los abonados, que usan las comunicaciones de larga distancia.

Varias empleadas del departamento de teléfonos están bien prácticas en el nuevo sistema de trabajo, para rendir una labor eficiente en cuanto a la rapidez que se necesita en las comunicaciones mencionadas.

ACCIDENTES DE...

(Viene de la pág. CINCO) — La esquina que forman la C. V y Av. 2ª chocaron el camión 3907 y el automóvil placas 2107 resultando ambos vehículos con daños en los guardabarros. A las 22.30 horas el jeep N° 1926 al pasar por C. 1ª entre Av. V y 1ª le dañó el guardabarros de recho y el foco grande del mismo lado al automóvil placas 98 que conducía Carlos Salazar Rojas. A las 11.20 horas del día 25 el autobús 5351 al tratar de pasar...

le adelante el automóvil 2021 en Av. C. entre C. 1ª y 3ª le arrugó el guardabarros delantero izquierdo.

A las 13.40 horas del día de ayer en la Carretera de Guadalupe al tratar de bajarse un pasajero el autobús hizo acunarse imprudentemente su chautfer al vender el pasajero ocasionándose golpes.

A las 14.40 horas de ayer la bicicleta placas 3854 chocó en la esquina de C. 21 y Av. 4ª contra la parte delantera del automóvil placas 2009 que conducía Carlos Feoli siendo llevado el ciclista Bernardo González, al Hospital San Juan de Dios, en el mismo automóvil. El Sr. Alcalde Primero de Penal instruye la sumaria. Sin más novedad que informar me suscribo del señor Secretario muy atto. y S. S.

Donato YGLESIAS R. Director Gral. de Tráfico

Moribundo fué trasladado al Hospital San Juan de Dios un joven bien que andaba de juerga dando "la nica" en los alrededores de la "Vereda" por Plaza González Víquez

DESPUES DE INGERIR ENORME CANTIDAD DE LICOR Y DERRAMAR CON UNAS "ELEGANTES" DAMAS DE ESA HOSTERIA DONDE LOS ESCANDALOS SE SUCEDEN NOCHE A NOCHE SE "ARMO LA GORDA" Y UNO DE LOS BAILANTES JUERGUEADORES DIO DE PUÑALADAS A OTRO SU AMIGO

Informes de la Policía Nacional nos dan cuenta de lo siguiente:

Uno de los motines más grandes del 24 en la noche, ocurrió en la hostería de La Nica, en las cercanías de La Vereda, por Plaza González Víquez, cuando un grupo de niños bien, llegaron a celebrar la Navidad con las damas que frecuentan ese local. Ocurrió que el grupo de niños bien, llegó un poquillo pasado de tragos y cada cual si-

guió en la danza de la "tomatina", alternándola con piezas de baile. Llegó un momento en que uno de los distinguidos jóvenes, se olvidó de la amistad y procedió a lanzarse contra otro de sus contentillos, a golpes. Estir sacando un puñal se dió a coserlo a puñaladas, dándole nueve puntadas, que tienen al borde de la muerte, al niño bien ese, el cual fué trasladado urgentemente al Hospital San Juan de Dios, en donde permanece con los cuidados del caso.

TIRIOS Y TROYANOS...

(Viene de la pág. DOS) — Tración tiene las proporciones de una revolución política.

Si señores, cuando pasen los años, cuando el pueblo de Costa Rica sea de verdad una familia enlazada por la justicia social, cuando todas las clases sociales de nuestro país estén disfrutando de la sombra bienhechora de las instituciones que hemos plantado en estos últimos años a pesar de las tempestades de odio y de infamia que han desencadenado los reaccionarios y los ciegos, tirios y troyanos tendrán que reconocer que Teodoro Pileado es uno de los constructores de nuestra verdadera democracia, es decir, de nuestra democracia con contenido económico.

ENORME NUMERO DE VICTIMAS EN TIERRA SANTA EN NAVIDAD

JERUSALEM, 26—(UP)—Una niña judía de 4 años fué muerta antes del medio día de hoy por una bala disparada por un francotirador en Holon, en las afueras de la ciudad árabe de Jaffa. Entre las bajas ocurridas el día de Navidad las mayores que se han registrado en la Palestina desde que Gran Bretaña asumió el mandato de este territorio, figura un ex-soldado norteamericano nombrado Carmi Rabinowitz. Asimismo figura un ex-capitán de los juegos olímpicos — el finlandés Elo Gatz—, quien ganó la carrera de 5 mil metros y las olimpiadas celebradas en Amsterdam en el 1928.

ASALTADA LA CASA DE DON JUAN RAFAEL MORAGA EL 24

Los cacos quisieron celebrar la Navidad robándole hasta el "Paso" que había colocado horas antes en el portal

SE "ALZARON" CON LO POCO QUE TENIAMOS Y CACULO QUE EL MONTO DE LO ROBADO NO BAJA DE TRES MIL COLONES, NOS DIJO ESTA MAÑANA EL SR. MORAGA

Como quien dice: celebraremos la Navidad dando un golpe sensacional, los cacos escogieron para hacer de las suyas la casa del señor Juan Rafael Moraga, en esta capital, introduciéndose por una ventanilla y forzando luego, de adentro para afuera la puerta posterior de la residencia, por donde sacaron cuanto pudieron, al punto de haberse llevado hasta el

Paso que horas antes la familia de don Juan Rafael había colocado en el portal.

Esta mañana conversó con uno de nuestros redactores el señor Moraga, quien nos manifestó que los cacos se alzaron con lo poco que teníamos y calculó el monto de las pérdidas en más de tres mil colones, nos dijo:

— TEATRO LATINO —

HOY! A LAS 7 Y 9 P. M. C. 0.75

1º La bellísima revista musical mexicana "Una Noche en el Patio" cantando el famoso Pedro Vargas.
2º Dos horas de risa Local! Andrés Soler, René Cardona y Delia Magaña en la chistosísima producción

UNIDOS POR EL EJE

FORMIDABLE BOCHINCHE EN LAS INTERMEDIACIONES DEL PACIFICO

El incidente se originó por cuestiones de licor, formándose el más grande escándalo ocurrido durante el día de Navidad

RESULTARON HERIDOS LOS SRES. JUAN BONILLA, MISAEL ALVARADO, CARLOS CHAVARRIA Y RAFAEL ALVARADO

El día 24 de diciembre, Navidad de 1947, se formó un formidable bochínche en las inmediaciones del Pacífico.

Después ya que fueron heridos los señores Juan Bonilla, Misael Alvarado, Carlos Chavarría y Rafael Alvarado, quienes fueron trasladados al Hospital San Juan de Dios.

Este es el más grande escándalo originado en el día 24 en aque- barrio, ya que en él tomaron parte cerca de veinte personas.

Según los informes que al respecto hemos logrado obtener, este escándalo tuvo por origen el exceso de licor ingerido, pero los resultados fueron bastante gra-

Recibimos:

- * PALILLOS para bocas marca Ambassador
- * ESPARRAGOS y frutas en latas
- * QUESO holandés en bolas y Corn Flakes
- * ALPISTE, clavo de olor y canela en astilla
- * ESPECIES en grano y molidos
- * BOMBILLOS para foco y agujas de mano
- * NAVAJILLAS de afeitar marca "Vulcan"
- * OLLAS, cucharas y cucharones de aluminio, etc.

AL MISMO TIEMPO AVISAMOS A NUESTRA ESTIMABLE CLIENTELA QUE TENEMOS LA DISTRIBUCION EXCLUSIVA DEL ACREDITADO

BACALAO SIN ESPINAS TIPO NORUEGO

Almacén LA ZAMORANA

DAVID PICADO E HIJOS

TELEFONO 5376

APARTADO 916

Accidentes de tránsito en las últimas 48 horas

Afortunadamente en ninguno de ellos hubo desgracias personales de consideración de lamentar.

EN COSTA RICA, CONTRARIAMENTE A LO QUE SE ESPERA EN LOS ESTADOS UNIDOS, NO HUBO MUERTOS, MIENTRAS CALCULOS FORMALMENTE HECHOS HAN DEMOSTRADO QUE POR LO MENOS CUATROCIENTAS PERSONAS MORIRIAN EN LA GRAN NACION NORTEAMERICANA EL DIA 24 POR ACCIDENTES AUTOMOVILISTICOS.

INFORME N° 255
San José, 16 de Dic. de 1947
Señor
Secretario de Estado en el
Despacho de Seguridad Pública
S. D.

Me permito informar a Ud. las novedades habidas en esta Dependencia durante las últimas 48 horas en la forma siguiente:

El día 24 a las 8 horas en la esquina que forman la C. 9ª y la Av. 2ª al salir el autobús placas 1525 que conducía Juan de D. Morales, chocó con el Carro N° 1 que manejaba Antonio Alvarez.

A las 10 horas del día 24 el camión placas 4179 que conducía Atilio Mora, chocó en Av. 16 con el carrerón placa 330 que guiaba José Retana, que estaba parado entre C. V y 1 resultando el carrerón destruido y la bestia con golpes y raspones. El chauffeur y el camión se dieron a la fuga.

A las 15.10 horas del día 24 el autobús placas 5195 que circulaba por C. 4ª dañó el ropero que traía el Sr. Luis Madrigal, quebrándoselo.

A las 17.45 horas del mismo día se presentó a esta Dependencia Don Juan Marchini a poner la queja contra el chauffeur del autobús 5114 que al pasar por C. 4ª entre Av. C y 1 le dañó el guardabarro izquierdo trasero a su automóvil placas 257, que estaba parado en dicho lugar.

A las 21.30 horas del día 24 en

Horario de Consultas Médicas de la Policlínica Durante los Días Feriados de Fin de Año

MIÉRCOLES 24 DE DICIEMBRE

De 8 a 10 — Dr. Guillermo Robles
Consultas de Medicina General

De 10 a 12 — Dr. Francisco Bolaños
Consultas de Medicina General

De 2 a 4 — Dr. Esteban López
Consultas de Medicina General

Médicos especialistas: Horario acostumbrado
Visitas médicas a domicilio: Horario acostumbrado

JUEVES 25 DE DICIEMBRE — FERIADO

Emergencias serán atendidas en nuestro Hospital Central

VIERNES 26 DE DICIEMBRE

De 8 a 10 — Dr. Claudio Aguilar R.
Consultas de Medicina General

De 10 a 12 — Dr. Rodrigo Cordero Z.
Consultas de Medicina General

De 2 a 4 — Dr. Bernardo Carlin
Consultas de Medicina General

Médicos especialistas: Horario acostumbrado
Visitas médicas a domicilio: Horario acostumbrado

SABADO 27 DE DICIEMBRE

De 8 a 10 — Dr. Carlo Sáenz Mata
Consultas de Medicina General

De 10 a 12 — Dr. Francisco Quintana
Consultas de Medicina General

Médicos especialistas: Horario acostumbrado
Visitas médicas a domicilio: Horario acostumbrado

Los días 28 (Domingo), 29, 30, 31 de Diciembre y 1º de Enero de 1948, no habrá servicio de Policlínica, cualquier emergencia se atenderá en nuestro Hospital Central.

NOTA: A partir del 2 de Enero de 1948, regirán los horarios acostumbrados, tanto en Medicina General como en Especialidades.

DR. H. VALVERDE LEON
Jefe de la Policlínica

Tremendo TIFON Azota Las Islas Filipinas

55 MUERTOS Y CENTENARES DE HERIDOS A CAUSA DEL TIFON, LAS PERDIDAS MATERIALES SON CUANTIOSAS

Enorme número de muertos, saldo de los últimos días de lucha en Palestina.

ASESINADO POR UN LOCO EL MINISTRO DE ITALIA EN SUECIA

Graves censuras a la actuación del cuerpo diplomático hace la prensa norteamericana

MANILA, 26—(UP)—65 bajas, entre muertos y heridos, se han registrado hasta ahora a causa del terrible tifón que azota actualmente al archipiélago filipino. En Manila 3 personas resultaron muertas y 11 heridas al ser alcanzadas por techos, puertas y otros objetos arrancados por la tempestad.

2 SOLDADOS INGLESSES MATADOS EN PALESTINA

LONDRES, 26—(UP)—La radio británica informa que dos soldados británicos fueron muertos en la noche de ayer en Jerusalén, mientras se hallaban sentados en un café de dicha ciudad.

FUERTES CRITICAS HACE LA PRENSA NORTEAMERICANA A LA CARRERA DIPLOMATICA

PORTLAND, Oregón, 26 UP—El diario "Oregonian" de esta ciudad declaró hoy editorialmente que los incalificables abusos cometidos por Estados Unidos, junto con el prejuicio racial que predomina en muchos estados de la unión son causa de que la pequeña república de Panamá se halla negado a conceder a Estados Unidos una prórroga de los derechos que les habían cedido para el uso de catorce bases militares y navales en territorio panameño. Propone el órgano oregoniano que el Congreso de Estados Unidos "asigne un curso de diplomacia para uso de sus representantes en la América Latina, ya sean funcionarios del Departamento de Estado, oficiales del ejército o de la marina, hombres de negocios o simples turistas". En el principal editorial de su edición matutina de hoy, dice el "Oregonian" que la acción de Panamá "pone al descubierto el re-

DEBILIDAD NERVIOSA - AGOTAMIENTO NERVIOSO CANSANCIO INTELLECTUAL

Estos síntomas comienzan a declararse como sensación de CANSANCIO estado deprimente que hace del enfermo una víctima del continuo sobresalto de una gran inquietud ó de una idea fija que lo tortura con persistencia. Otras veces es un constante temor de algo grave que va a sucederle sin causas reales que lo justifiquen. Como puede comprenderse, hay que atacar a tiempo estos síntomas, antes que su intensidad, constancia y duración, degeneren en la temible NEURASTENIA. Para combatirlos hay que estimular el apetito, vigorizar el organismo y despertar todas las energías orgánicas, tonificando especialmente el sistema nervioso. Esto se obtiene mediante la administración oportuna de

PENTA GLICEROFOSFATOS M. V.

que es un remedio líquido integrado por una combinación glicerofosfatada, robustecida además con la Vitamina (B1).

EL PENTA GLICEROFOSFATOS M. V. se recomienda asimismo, en el tratamiento de las siguientes afecciones: nutrición defectuosa asociada con la neurastenia; fosfaturia; depresión física y mental; y en las convalecencias de enfermedades extenuantes.

Pida PENTA GLICEROFOSFATOS M. V. en todas las boticas ó al por mayor a los

LABORATORIOS MIRAN VICTORIA TELEFONO 4 8 7 5

AGRADECIMIENTO AL DR. GONZALEZ LUJAN

La Sra. Isabel Mondragón de González, en LA TRIBUNA de ayer, publica una tarjeta de agradecimiento al Seguro Social, por la forma en que fué tratada al caer enferma en el Hospital Central de esa institución. En esta nota la señora Mondragón omitió, involuntariamente, el nombre del Dr. González Luján, médico que la atendió durante su enfermedad.

Por tal motivo se nos ha pedido que hagamos la aclaración correspondiente, informando que el agradecimiento de doña Isabel Mondragón de González es, asimismo, para el Dr. González Luján, honra y orgullo de la medicina nacional.

YUGOSLAVIA DEVUELVE 30 BARCOS A ITALIA

ROMA, 26. UP—Como resultado de las gestiones practicadas por el ministro de Italia en Belgrado, Enrico Martino, las autoridades de Yugoslavia accedieron a entregar una de las treinta barcas pesqueras italianas de que se

habían presentado el mar tes pasado en aguas de Pelagosa, Italia. Un portavoz del ministerio de relaciones exteriores de Italia manifestó que la incautación de las barcas en cuestión, hizo en sus respectivos tripulaciones, sigue siendo discutido con el gobierno de Belgrado.

de un principio, ya que Panamá se da cuenta cabal de que su vida económica depende de las nóminas de pago de las empresas norteamericanas, del Canal y del turismo que éste promueve".

GRAVE ESCANDALO PROMUEVEN NIÑOS-BIEN EN EL PETIT TRIANON

Armados de revólveres y pistolas, la emprendieron contra las personas que tranquilamente desfilaban por la Avenida Central celebrando la Navidad, —como tradicionalmente se había venido haciendo—

Las más groseras y vulgares expresiones fueron lanzadas por estos niños bien contra la honorabilidad de muy estimables personas, teniendo como base la obsenidad puesta en práctica por esos jóvenes, en las cuestiones políticas de orden local

Cuando estos muchachos agresivos y maleducados dispararon sus armas en contra de quienes llegaron a repeler con los puños su prociadidad, la policía se presentó rápidamente logrando detener a treinta de los principales escandalizadores, conduciéndolos a la estación respectiva

En la noche del 24 un numeroso grupo de niños-bien (medallitas) que normalmente se sitúan en la esquina del Petit Trianon, la emprendieron contra las personas que normal y tranquilamente paseaban por la Avenida Central, celebrando la Navidad, lanzando les toda clase de demuestos e injurias.

Las más vulgares y groseras expresiones fueron lanzadas por los "medallitas" y "glostoras" contra la honorabilidad de muy estimables personas, teniendo éstas como base diferencia de criterios políticos de orden local.

Por otra parte, un grupo de personas que no estaban dispuestas

ASUME LA DEFENSA CONTRA LOS GUERRILLEROS GRIEGOS EL MINISTRO DE GUERRA

AVENAS, 26. UP— El ministro de guerra de Grecia, Jorge Stratos, salió hoy de Atenas para hacerse cargo personalmente del mando de las fuerzas gubernamentales que están de desalojar a los contingentes de guerrilleros que operan en el norte del Spiro. Se informa que en Kenitz y Borzani así como en sus alrededores, aparecen mientras tanto los combates. Los rebeldes tratan allí por lo visto, de conquistar el territorio necesario para el emplazamiento del gobierno libre que declararon el día de nochebuena.

Según los últimos despachos llegados del frente, las fuerzas del gobierno están contratando a los guerrilleros con el objeto de dispersarlos.

BOMBARDEADA LA CATEDRAL DE SAN MAURICIO

ROMA, 26. UP— La policía italiana arrestó hoy a un obrero metalúrgico de Imperia en las inmediaciones de Génova, acusándolo de haber arrojado dos bombas contra la catedral de Porto Maurizio durante la celebración de la misa del gallo en la Nochebuena. Afortunadamente no hubo desgracias que lamentar a consecuencia del atentado, pero el templo sufrió considerables averías y los feligreses fueron presas del pánico.

AVISO

POR CUANTO el Poder Ejecutivo, según acuerdo N° 292 de 6 del corriente, declaró de asueto los días 29, 30 y 31 de diciembre en curso,

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HA DISPUESTO cerrar sus oficinas administrativas, a las 11 horas del sábado 27 del corriente y reabrir las a las 7 y 30 horas del viernes 2 de Enero de mil novecientos cuarenta y ocho.

NOTA: Para los servicios médicos registré el horario ya publicado.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

LA INSTITUCION AUTONOMA AL SERVICIO DEL PUEBLO

SALUDA A TODOS LOS COSTARRICENSES Y LES DESEA PAZ Y SEGURIDAD PARA EL FUTURO



El Seguro Social protege al trabajador y lo defiende
contra todos sus riesgos.

Le da toda clase de auxilios cuando enferma.



Auxilia a la mujer durante la maternidad



Le garantiza una vejez segura

Vela por que sus familiares no queden des-
amparados después de su muerte



LA OBRA BENEFICA DEL SEGURO, GRANDE, SERIA, CONSTANTE, PUEDE REALIZARSE, GRACIAS
A LAS PEQUEÑAS CONTRIBUCIONES DE LOS TRABAJADORES, DE LOS PATRONES Y DEL ESTADO

HE AQUI parte de esa GRAN OBRA:

16.000 recetas despacha la farmacia
central cada mes

700 exámenes diarios se hacen en el Labo-
ratorio Central del Seguro



15.500.00 mensuales se gastan en suministrar reconstituyentes a los trabajadores y
a sus familiares en todo el país. Inyecciones, tónicos y pastillas que vienen a curar la
enfermedad principal del pueblo de Costa Rica: EL HAMBRE



35 millones de unidades de penicilina aplica diariamente el Seguro Social

45.000.00 mensuales da el Seguro Social a los trabajadores y a sus familiares por con-
cepto de subsidios en dinero

